



MÉXICO, un país con pasado y brillante futuro



El tiempo pasa con rapidez, y sin apenas darnos cuenta hemos llegado a la tercera edición del Programa Bicentenarios. Tras celebrar Ecuador en el Campus de Toledo en el 2009 y disfrutar de Perú en el 2010 en el Campus de Albacete, en su última edición este joven programa de nuestra Universidad dedicó el pasado año su actividad a un gran país, México. Un país hermano a quien nos une la historia pasada y reciente y con quien a todos nos gustaría compartir el futuro.

México, fue nuestro país invitado, un país cuyo patrimonio natural es catalogado dentro de la categoría de "megadiversidad", término técnico que simplemente viene a expresar su enorme y singular riqueza de flora y fauna. Un país culturalmente espléndido en todos sus tiempos desde el precolombino, pasando por el colonial, su época de independencia o los tiempos contemporáneos. Un país grande, donde todo es grande, su cultura, su economía, sus recursos, y también en la misma escala, sus contrastes socioeconómicos y políticos.

Para conocer mejor a México, los días 12 y 13 de abril el Campus de Ciudad Real de la UCLM, recibió a 35 ponentes mexicanos y españoles. A través de ellos se presentó un México distinto ante los alumnos/as participantes. Fue todo un lujo en la conferencia inaugural conocer la visión personal, intelectual y transgresora que el escritor mexicano Jorge Volpi tiene sobre el Bicentenario de México.

Su historia milenaria, y en ocasiones convulsa, fue expuesta por el investigador José Luis Soberanes, de la Universidad Nacional Autónoma de México. Su exposición tuvo un broche complementario y entrañable con la de Alicia Alted y Manuel Ortuño dedicada al exilio español en México, ese capital humano e intelectual, que perdimos en España y que México acogió y cultivó para todos. A través de sus voces, de nuevo estuvieron presentes en nuestras aulas y en nuestros corazones María Zambrano, León Felipe, Luis Cernuda, Luis Buñuel.

La visión más cultural y humanística, reforzada con una exposición de pintura mexicana, se completó con excelentes conferencias sobre la economía y las relaciones empresariales de México. Un país que año tras año mejora en el ranking de competitividad mundial, situándolo en el 2011 en la segunda posición de América Latina solo por detrás de Chile y adelantando por primera vez a Brasil. Un país a quien los analistas sitúan en el futuro bloque de países líderes de la economía mundial (Turquía, India, Brasil, Indonesia y México), todos ellos comparten una estructura demográfica joven que permitirá un aumento en su fuerza laboral, son democráticos, han desarrollado culturas de emprendedores y tienen una gran oportunidad para hacer crecer su nivel educativo.

